



*Füreinander-Miteinander e.V. - Der Vereinsname ist Programm.
Darum gehen auch alle immer wieder gerne gemeinsam auf Tour.*

Geben und Nehmen

angenbach: Sponsoring



Tauschring Konstanz e.V.

Jeder kann was und jeder braucht was. Ist es nicht so? Der Tauschring Konstanz e.V. bringt die richtigen Menschen zusammen. Dabei geht es nicht um knallharte Geschäfte, sondern vielmehr um Nachbarschaftshilfe, um den Austausch kleiner Freundschaftsdienste, die in unserer Gesellschaft selten geworden sind, den Alltag aber leichter und schöner machen. Die Idee ist in Konstanz nicht neu. Bereits 1996 wurde der „Krötenmarkt“ organisiert, der dann später in Tauschring Konstanz umbenannt wurde, um sich der üblichen Bezeichnung anzugleichen. Denn nicht nur die Konstanzer wollen die

Nachbarschaftshilfe wieder aufleben lassen. Im Tauschring bietet jedes Mitglied Leistungen an, die ihm oder ihr leicht von der Hand gehen oder ganz einfach Spaß machen und kann dafür kleine Hilfsdienste von anderen Mitgliedern in Anspruch nehmen. So bügelt zum Beispiel Frau Müller die Hemden für Herrn Schwarz und lässt sich dafür von Frau Sommer bei ihrem Bewerbungsschreiben helfen oder von Herrn Schmidt die Reifen wechseln. Der Verein bietet dazu die Vermittlerplattform. In der Tauschzeitung sowie dem Online-Markt kann jedes Mitglied sein Können anbieten und schauen, was die anderen in Petto haben. Und so viel sei verraten, es werden nicht nur die Klassiker der Nachbarschaftshilfe angeboten wie Babysitting, mit Bello Gassi gehen oder einfache Reparaturarbeiten, sondern auch allerlei Kurioses von Schwäbische-Maultaschen-Kochen über Panflötenunterricht bis hin zu Kopfläusebehandlung. Bei all dem gilt nicht „Zeit ist Geld“, sondern „Zeit ist Zeit“. Für jede Stunde, die ein Mitglied aufwendet, gibt es statt Geld 10 so genannte Talente aufs Tauschring-Konto. Die Talente sind die Währung. Wer eine Leistung erhält, überweist dem Tauschpartner die entsprechenden Talente über das Onlinesystem oder bezahlt per Talentscheck und der gibt die verdienten Talente wieder für andere Leistungen aus. Dabei ist jede Stunde 10 Talente wert, egal, ob es um Blumen gießen, Socken stopfen, Computerhilfe oder Märchenvorlesen geht. Momentan hat der Tauschring Konstanz e.V. knapp 100 Mitglieder und die tauschen, was das Zeug hält. Beim Tau-



Die Mitglieder des Vorstandes sind natürlich allesamt passionierte „Tauscher“.

schen profitiert man nämlich nicht nur von den Talenten anderer, man trifft auch immer wieder nette Leute.

Wer ein „Tauscher“ werden möchte, kann beim Tauschabend vorbeikommen, der jeden ersten Mittwoch im Monat um 20 Uhr im Treffpunkt AWO Cherisystr. 15 stattfindet oder sich freitags von 17-18.30 Uhr im Büro für bürgerschaftliches Engagement melden, Benediktinerplatz 1, Tel. 07531-8001784.

Füreinander-Miteinander e.V.

Um Hilfe und Unterstützung im Alltag geht es auch beim Verein Füreinander-Miteinander. Allerdings werden hier die Leistungen nicht untereinander getauscht, sondern es gibt Mitglieder, die Hilfe in Anspruch nehmen und aktive Helfer, die sich den Wert der investierten Stunden vom Verein ausbezahlen oder gutschreiben lassen. Der Füreinander-Miteinander e.V. wurde 2004 von engagierten Konstanzern gegründet, um in Zusammenarbeit mit der Altenhilfe Konstanz, verschiedenen Sozialeinrichtungen der Stadt und der Tatenbörse ein Generationen-übergreifendes Netzwerk zu schaffen, ein soziales Miteinander von gesunden und kranken Menschen, älteren und jüngeren, behinderten und nicht behinderten. Dabei gehen die aktiven Mitglieder den Hilfsbedürftigen mit viel Herz zur Hand sowohl im Haushalt, bei Einkäufen, Behördengängen oder kleinen Erledigun-

gen. Die ehrenamtlichen Füreinander-Miteinander-Helfer sind allerdings keine „billigen Haushaltshilfen“ und ersetzen auch keine Pflegedienste. Sie sind vielmehr Helfer mit Herz, die immer da einspringen, wo ältere oder kranke Menschen alleine sind, ein wenig Unterstützung oder einfach nur Gesellschaft brauchen. Der Verein organisiert und vermittelt die Hilfsleistungen sowie erste Treffen zwischen einem möglichen Helfer-Hilfsbedürftigen-Gespans, denn nur wenn die Chemie stimmt, wird in einem nächsten Schritt besprochen, wie genau die Hilfe aussehen wird. Helfer, die sich den Wert der geleisteten Stunden gutschreiben lassen, sorgen zudem für die Zukunft vor. Falls sie einmal selbst auf Unterstützung angewiesen sind, können sie vom Ersparten Hilfsleistungen vom Verein in Anspruch nehmen. Den meisten geht es allerdings nicht um das bisschen Geld, das die geleisteten Stunden bringen. Sie kommen in den Verein, weil sie etwas Sinnvolles machen und der Gesellschaft etwas zurückgeben möchten. Mehrmals im Jahr treffen sich alle zum Mitgliederhock, bei Vereinsfesten oder machen Ausflüge. Falls Sie gerne ein wenig Zeit investieren möchten, um für andere da zu sein, können Sie sich montags von 10-12 Uhr oder donnerstags von 14-16 Uhr in der Tatenbörse im Bürgerbüro, Untere Laube melden. Tel.: 07531-696916. Oder Sie schauen beim nächsten Füreinander-Miteinander-Treff am 7.7. um 17:30 Uhr im Treffpunkt Petershausen vorbei. Neue Helfer werden immer gesucht!

Caro B.

Am 19.6. findet auf dem Schwaketen Sportplatz ab 10 Uhr ein **Narren-Fußballgrümpelturnier** statt, an dem zahlreiche Konstanzer Narrenvereine teilnehmen.

An jedem ersten Dienstag im Monat organisiert der **Lebenshilfe Konstanz e.V.** einen **Stammtisch** im Restaurant „La Grotta“ für Eltern von Kindern mit geistiger Behinderung.

Die 1. Mannschaft der **SG Dettingen-Dingelsdorf** spielt in der Relegation am 18. oder 19. Juni um den Aufstieg in die Verbandsliga.

Von den Auf- und Abstiegsszenarien der Oberliga bzw. Verbandsliga hängt auch ab, ob die 1. Mannschaft des **FCK** weiter in der Landesliga spielt oder in die Bezirksliga absteigt.

Vom 23.-26.6. finden die Tennis Doppel- und Mixed-Vereinsmeisterschaften des **SV Litzelstetten** statt. Meldeschluss: 20. Juni. Zuschauer sind herzlich Willkommen.

Bei der Frauen-Handball Relegation zur 2. Liga hat es für den **SV Allensbach** leider nicht gereicht. Sie spielen in der Saison 2011/12 in der 3. Liga Süd.

www.tauschring-konstanz.de
www.fueeinandermiteinander.de

Wir sind Konstanz